

Rebajan gasto social por deuda (Reforma 31/07/17)

Rebajan gasto social por deuda (Reforma 31/07/17) Belén Rodríguez Cd. de México (31 julio 2017).- Una parte importante de la reducción del gasto de sector público del primer semestre, dirigida por menor gasto para desarrollo social y económico, fue consumida por el fuerte incremento del costo financiero de la deuda. Al cierre de junio, la Administración logró disminuir el gasto programable del sector público en 6.7 por ciento, en términos reales, comparado con lo que gastó en el mismo periodo del año anterior, de acuerdo con cifras de la Secretaria de Hacienda. Este rubro del gasto, que agrupa los recursos destinados a la operación de instituciones encargadas de servicios como educación, salud o infraestructura, fue de 1.8 billones de pesos, 129 mil 760 millones de pesos menos que el mismo periodo del año pasado. Sin embargo, durante al mismo periodo, los recursos destinados al pago de intereses, comisiones y otros gastos relacionados a la deuda sector público alcanzaron 279 mil 617 millones de pesos, un incremento real anual de 11.5 por ciento, o 28 mil 877 millones de pesos. Esto significa que el incremento del costo de la deuda equivale a 22.3 por ciento de la reducción del gasto, el cual estuvo dirigido por menor recursos para el desarrollo social y económico. Así, mientras los dos principales componentes del gasto no programable, el costo financiero de la deuda y las participaciones a estados y municipios, aumentan, la administración debe reducir gastos para lograr un balance positivo. De enero a junio, entre las principales áreas del desarrollo social que han disminuido sus recursos destaca el gasto para vivienda y servicios a la comunidad, que fue menor en 30.9 por ciento en términos reales, es decir, 46 mil 869 millones menos que el año pasado.